



Área de Sostenibilidad Medioambiental

LA PALMERA PIGMEA, PLANTA DEL MES DE DICIEMBRE EN EL JARDÍN BOTÁNICO LA CONCEPCIÓN

Nombre científico: *Phoenix roebelenii* O'Brien
Familia: Arecáceas

05/12/2020.- El Jardín Botánico de La Concepción termina el año con la elección de la Palmera Pigmea como planta del mes de diciembre. Una especie elegante y delicada, de hojas arqueadas que le dan un aspecto plumoso y exótico. Son de un tamaño de 1,5 m aproximadamente, con los foliolos en un solo plano. Esta especie puede tener uno o varios troncos, y en ellos quedan unas curiosas marcas de los restos foliares. Con unos 20 centímetros de diámetro, es un tronco particularmente fino y esbelto, por lo que termina estando curvado. Es una palmera que crece lentamente y nunca llega a ser grande, raro es que llegue a los 4 o 5 metros.

La floración es muy llamativa, de color amarillo; aunque las flores son pequeñísimas, se agrupan en grandes inflorescencias muy densas, que van protegidas por una espata. En pleno verano se pueden apreciar sus flores, pero en esta época del año lo que más llama la atención son sus frutos, unas drupas comestibles de hasta un centímetro que al madurar adquiere un color morado oscuro brillante. Es una especie dioica, con los sexos separados en ejemplares distintos.

Phoenix era el nombre griego de la palmera datilera, no está claro a qué se debe, se sugiere que pudiera referirse al ave fénix, sagrada del Antiguo Egipto. El nombre de la especie se puso en honor a Carl Roebelen, quien descubrió esta palmera en su zona de origen, Laos, Vietnam y Yunnan (suroeste de China). Se desarrolla bien en un suelo bien drenado y a pleno sol; aunque es una planta resistente y suele resistir en zonas donde la temperatura no baja de los 0°C. En La Concepción, además de en la colección de palmeras, hay algunos ejemplares en el jardín histórico.



Pygmy Date Palm

